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23  мая 2021 года в Георгиевском 
зале Российского общественно-

политического центра, прошёл ХII 
Отчетно-выборный съезд Общерос-
сийского общественного движения «За 
Веру и Отечество». Съезд был при-
урочен к 40-летию Е.И.В. Государя 
Наследника Цесаревича и Великого 
Князя Георгия Михайловича. 

 

В работе съезда приняли участие 56 
делегатов от 17 региональных отделе-
ний Движения, а также несколько гостей. 

Съезд открыл Глава Движения К.Р. 
Касимовский, после чего прозвучал Рус-
ский национальный гимн «Боже, Царя 
храни!». 

Избрав рабочие органы съезда, де-
легаты приступили к работе. 

Первым съезд приветствовал совет-
ник президента Российского общест-
венно-политического центра Ф.В. Ше-
лов-Коведяев (первый заместитель мини-
стра иностранных дел РФ в 1991-1992 гг.). 

От имени Русской Православной 
Церкви съезд приветствовал иерей Дмит-
рий Богомолов, передавший приветст-
вие руководителя Управления по работе 
с общественными организациями Си-
нодального отдела Московского Пат-
риархата по взаимоотношениям Церкви 
с обществом и СМИ протоиерея Димит-
рия Рощина. 

По поручению Главы Российского 
Императорского Дома Великой Княгини 
Марии Владимировны съезд приветст-
вовал Начальник Управления Канцеля-
рии Е.И.В. по историко-мемориальной 
деятельности иеромонах Никон (Левачев- 
Белавенец). 

Также отец Никон ог-
ласил приветствие предсе-
дателя Комитета Государ-
ственной Думы ФС РФ по 
труду, социальной политике 
и делам ветеранов, замес-
тителя руководителя фрак-
ции ЛДПР Я.Е. Нилова 

Предводитель Россий-
ского Дворянского Собра-
ния О.В. Щербачёв поже-
лал успехов Движению и 
выразил надежду на даль-
нейшее плодотворное со-
трудничество двух союзных традицио-
налистских организаций. 

По поручению Главы Движения К.Р. 
Касимовского с докладом о проделанной 
работе выступил Председатель Руко-
водящего Центра А.В. Кулёмин, отме-
тивший успехи Движения несмотря на 
пандемию коронавируса. 

Так же выступил с докладом о дея-
тельности Воронежского регионально-
го отделения Заместитель председателя 
Руководящего Центра профессор Е.М. 
Барсуков. 

Съезд также утвердил доклад Цен-
тральной Контрольно-Ревизионной Ко-
миссии, с которым выступил её Пред-
седатель С.О. Миловидов, констатировав, 
что, к сожалению, по-прежнему все ме-
роприятия оплачивались за счёт лич-
ных средств соратников организации. 

Затем Съезд приступил к выборам 
нового состава руководящих и контро-
лирующих органов Движения. 

Глава Движения «За Веру и Отечество» 
К.Р. Касимовский был единодушно 

В МОСКВЕ ПРОШЁЛ ХII СЪЕЗД ОБЩЕРОССИЙСКОГО ОБЩЕСТВЕННОГО  
ДВИЖЕНИЯ «ЗА ВЕРУ И ОТЕЧЕСТВО» 

переизбран. Председателем Руководя-
щего Центра переизбран Александр Вла-
димирович Кулёмин, а заместителями 
председателя вновь были избраны Алек-
сей Ростиславович Карпов и Евгений 
Михайлович Барсуков. Состав Руково-
дящего Центра остался почти прежним: 
Дмитрий Владимирович Гудименко, 
Михаил Юрьевич Дронов, Алексей Пав-
лович Маслов, Станислав Геннадьевич 
Павлов. Новым Секретарём РЦ стал Дмит-
рий Петрович Добролюбов. Елена Вла-
димировна Веселова попросила не пе-
реизбираться её Заместителем секретаря 
РЦ по состоянию здоровья, что съезд 
не мог не принять. 

Центральную контрольно-ревизион-
ную комиссию по-прежнему будет воз-
главлять Сергей Олегович Миловидов. 
Его заместителем стал бывший Секре-
тарь РЦ Михаил Борисович Болотов-
ский, а в состав комиссии вновь вошли 
Константин Евгеньевич Милевский, Ольга 
Рюриковна Пестовская и Юрий Ана-
тольевич Батаев в качестве секретаря. ■ 
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10 июня - ВОЗНЕСЕНИЕ ГОСПОДНЕ 
 

Церковь празднует Вознесение Господне на сороковой день после 
Пасхи. Вознесением, а не смертью, как у всех людей, заканчивается зем-
ная жизнь Богочеловека. 

После Своего Воскресения из мертвых Господь продолжал видимым 
образом являться своим ученикам, разговаривал с ними, позволял ося-
зать себя и даже разделял с ними их обычную пищу. Сорок дней жил 
Иисус Христос на земле после своего воскресения. На сороковой день 
Христос собрал апостолов в Иерусалиме и после беседы вышел с ними 
из города и пошёл на гору Елеонскую. Там, подняв руки, он благословил 
их и Богородицу. Потом, продолжая благословлять, отступил от них и 
стал возноситься на небо. Вскоре облако скрыло Его от глаз учеников. В 
это же время явились два ангела в белых одеждах и сказали: «Что вы 
стоите и смотрите на небо? Иисус, вознёсшийся от вас на небо, опять 
придёт таким же образом, как вы увидели его восходящим на небо». 
Тогда ученики поклонились вслед Христу и с радостью вернулись в Ие-
русалим. 

Значение Вознесения сравнимо со значением Рождества Христова - 
родившись среди людей, Богочеловек возвысил человеческую природу 
своим снисхождением. Поднявшись же на небо, еще больше возвысил ее 
своим восхождением. 

Апостолы Христовы и святые отцы учат нас, что Господь взошел на 
Небо и воссел на одном престоле с Отцом Небесным, не расставшись со 
своим человеческим естеством. Так же как, родившись Человеком на 
земле, Он не расставался со Своей Божественной природой.                    ■ 

Можно ли в Троицкую  
Родительскую Субботу молиться 

о самоубийцах в храме? 
 

Нет. Всегда перед Днем Святой Троицы, 
который празднуется в воскресенье, отмечается 
Троицкая родительская поминальная суббота. В 
этот день мы молимся в храмах на утреннем 
богослужении, во время заупокойной Литургии, 
панихид об упокоении душ всех отныне и до 
века усопших православных христиан. Мы пода-
ем записочки и совершаем приношения мило-
сердия за своих усопших, крещенных в Право-
славии, сродников. 

К сожалению, в обществе бытует поверье, 
что именно в Троицкую родительскую поминаль-
ную субботу один раз в году можно подавать 
записочки на панихиду или Литургию о само-
убийцах. Оно противоречит каноническим цер-
ковным правилам. 

фактически суицид - это бунт против Бога. 
Он совершается не вдруг, не внезапно. Мысль о 
самоубийстве зреет в человеке продолжитель-
ное время. Святые отцы признавали следую-
щие этапы самоубийственной страсти (по воз-
растающей): уныние - отчаяние - самоубийство. 

Человек добровольно теряет или отвергает 
Бога, а без Него мир - всего лишь пустота - 
бездна ледяного холодного космоса. 

Конечно же, мы не должны ровнять всех под 
одну гребенку. Каждый случай самоубийства, 
как и каждый человек, уникален. Но факт остает-
ся фактом. Человек добровольно отказывается от 
Бога и Его Церкви. В этом суть самоубийства. 

Потому Церковь и не молится о самоубий-
цах. Человек сам отказался от Ее спасительной 
помощи по своей воле. Для него уже покаяние 
невозможно. Он сам отказался от рая, так имеем 
ли мы - священники и родственники - право 
насильно туда тащить его? Как говорится, насиль-
но мил не будешь. 

Что же делать родственникам? 
В первую очередь молиться за самоубийцу 

келейно, то есть в домашних условиях. Церков-
ная молитва за человека, совершившего суи-
цид, запрещена, но келейная молитва возмож-
на. То есть родные и близкие могут взять на 
себя обязанность после смерти (имеется в виду 
самоубийство) родственника читать о нем ке-
лейно сорок дней (а можно и дольше, постоян-
но) молитву преподобного Льва Оптинского: 

«Взыщи, Господи, погибшую душу раба Твое-
го или рабы Твоей (имя), аще возможно есть, 
помилуй! Неисследимы судьбы Твои. Не поста-
ви мне в грех молитвы сей моей, но да будет 
святая воля Твоя!» 

За самоубийцу можно и нужно творить дела 
милосердия: пожертвования нищим, бездомным 
и т.д. Только не просите людей поминать усоп-
шего самоубийцу.                                                 ■ 

ИСТОРИЯ КОЛПАШЕВСКОЙ ЕПАРХИИ 
 

Колпашевская и Стрежевская епархия Томской митрополии Русской 
Православной Церкви. 

Епархиальное управление: Россия, Томская обл., г. Колпашево. 
Каноническая территория: Колпашевский, Александровский, Бачкар-

ский, Верхнекетский, Каргасокский, Кривошеинский, Молчановский, 
Парабельский, Чаинский р-ны, а также ГО Стрежевой Томской обл. 

Учреждена 12 марта 2013 года, будучи выделена из состава Томской в 
пределах Александровского, Бачкарского, Верхнекетского, Каргасокско-
го, Колпашевского, Кривошеинского, Молчановского, Парабельского и 
Чаинского районов, а также городского округа Стрежевой на северо-
западе Томской области. Тогда же новая епархия была включена в состав 
новоучрежденной Томской митрополии. 

Правящий Архиерей епархии - Епископ Колпашевский и Стрежевской 
Силуан.                                                                                                              ■ 

 

При всей кажущейся простоте, вопрос 
достаточно сложный и неоднозначный 
для тех, кто недавно погрузился в право-
славную жизнь. 

Да и у тех, кто уже «давно» и «многое 
читал» тоже бывают серьезные сомне-
ния. Разберем все по порядку. 

Традиция устного обращения к свя-
щеннослужителю.  

Веками складывалась традиция назы-
вать священников «отец», «батюшка». 
Причем, звательная форма «отче» умест-
на только при прямом разговоре с иере-
ем: «Отче, благословите!». 

Важно! Можно просто обратиться 
словом «батюшка», а можно и добавить 
имя «батюшка Максим», «отец Даниил». 

Традиция письменного обращения к 
священнику 

К иереям и протоиереям обычно об-
ращаются «ваше преподобие», это усто-
явшаяся форма церковного этикета. 

Как не нужно? Святой отец - обраще-
ние, которое употребляют католики. По 
православным правилам, святость любо-
го человека «узнается» по его смерти. И 
дело не в том, что при жизни человек не 
может быть свят, а в том, чтобы не иску-
шаться и не искушать никого таким вели-
чанием. Не даром многие святые при 
жизни совершенно искренне себя называ-
ли «негодными» и «грешными». 

Как правильно поздороваться с ба-
тюшкой? 

Лучше всего сказать: «Здравствуйте, 
батюшка (имя), благословите!» Так мы вы-
ражаем свое почтение к священному сану. 

Как лучше попрощаться с батюшкой 
Как говорят священники, им тоже 

очень важна наша молитва, поэтому не 
постесняйтесь сказать: «Спаси Господи 
Вас, батюшка!». 

Церковь Христова - большая семья, 
где все хотят спасения себе и братьям с 
сестрами. 

А если батюшка - друг, брат, одно-
классник 

Все зависит от места и окружения: 
если рядом неверующие, невоцерковлен-
ные люди, а батюшка в гражданской оде-
жде, то зачем их искушать? 

Во всех других случаях стоит поста-
раться выражать уважение к сану свя-
щенника, к тяжелому служению во имя 
Христа. 

А вот в Евангелие сказано: «и отцом 
себе не называйте никого на земле, ибо 
один у вас Отец»... 

Действительно, если эту фразу Госпо-
да (Мф. 23:8) вырвать из контекста ситуа-
ции, то получается, что все мы делаем 
неправильно, а звать иерея надо «брат». 

Но не будем забывать, что Господь 
ее произнес, когда говорил о фарисеях, 
которые жаждали такого формального к 
себе обращения. 

В нашем случае, священник - посред-
ник между нами и Богом, через него дей-
ствует Господь в таинствах. 

Очень важно! Благословляет не свя-
щенник, он всего лишь человек, а Бог 
ЧЕРЕЗ него. Поэтому не смущайтесь 
таким обращением, как «отец». 

 

портал Православная жизнь 

Как правильно обращаться к священнику:  
батюшка, святой отец, Иван Иванович или по-другому? 

Почему принято приветствовать? 
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29  мая в Духовно-просветительском центре при-
хода храма святого благоверного Великого 

Князя Александра Невского состоялся ПОСЛЕДНИЙ 
ЗВОНОК для учащих и учащихся  церковной школы.           
В этом году школу посещало детей меньше из-за из-
вестных событий, но школа, как и храм не закрывались. 

 

Праздничное мероприятие началось с Благодарствен-
ного молебна, который совершил настоятель прихода 
иерей Анатолий Поляков. После молебна отец Анатолий 
и завуч Воскресной школы Любовь Викторовна Герман 
вручили учащимся подарки и свидетельства об оконча-
нии очередного курса школы. 

После официальной части праздника все смотрели 
популярный фильм известного режиссёра Анара Аббасо-
ва «БИТВА» с Риналем Мухаметовым в главной роли. 

«Битва» - российская драма режиссера Анара Аббасо-
ва с Риналем Мухаметовым в главной роли, продюсером 
которой выступил Алексей Учитель ( «Прогулка», «Днев-
ник его жены», «Космос как предчувствие»). Фильм рас-
скажет о молодом стрит-дансере, который лишился слу-
ха, но сумел не утратить веру в себя и дело своей жиз-
ни,о борьбе детей, лишённых слуха за место в танцеваль-
ном общественном. 

Перед просмотром отец Анатолий рассказал о знаком-

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОКОНЧАНИЕ УЧЕБНОГО ГОДА В ВОСКРЕСНОЙ ШКОЛЕ 

стве с режиссёром, который написал Александровским 
детям Воскресной школы : 

- Здравствуйте. Прекрасная идея смотреть доброе кино! 
Мое главное пожелание - танцуйте, и жизнь станет легче. 
Надеюсь, ваши зрители захотят танцевать после просмотра) 
АНАР АББАСОВ. 

Закончилось торжество в Воскресной школе чаепитием 
с пасхальными куличами.                                                    ■ 

Правильно ли уходить из храма после молитвы  
"Отче наш", если не причащался?  

 

Безобразие уходить из храма сразу после молитвы "Отче наш". 
Ну разве что есть такие, которые например работают, в будни прихо-

дят на раннюю литургию, "Отче наш" пропели, они уходят из храма, ну    
что ж, ну ладно. 

Вообще, знаете что самое неприятное бывает часто в нашей церков-
ной жизни? Брожение, хождение по храму как только закрыли царские 
врата. Какое безобразное поведение в это время в очень многих наших 
храмах. 

Царские врата закрылись, "Святая Святым", пропели "Един Свят, един 
Господь", начинается запричастный концерт и пошли бродить как в Индии 
бродят коровы по улицам, нарушая знаки дорожного движения. Бродят 
туда-сюда, "шу-шу", "бу-бу","ля-ля", это отвратительно. 

Необходимо стоять, замерев как солдат на посту №1, никуда не дви-
гаться, ждать пока откроют двери и вынесут чашу. 

Священники, правда, тоже в этом смысле иногда согрешают тем, что 
они слишком уж долго запьют, раздробят, приготовят, посидят, поговорят, 
затягивают на полчаса выношение чаши, тут уже самый терпеливый измается. 

А если есть малые дети, то они орут и когда эту святую чашу вынесли, 
то народ уже весь испарился, это тоже никуда не годно. Надо быстро-
быстро батюшке причаститься, дары раздробить, 5 минут раскрыл двери, 
быстро вышел, а люди как стояли, так и стоят. Вот это будет эталонное, 
правильное поведение в храме. 

Я не должен затягивать момент от закрытия Царских врат, от возгласа 
"Святая Святым", до слов "Со страхом Божиим и верою приступите", все 
нужно делать максимально быстро. 

Конечно, бывает соборное служение, когда разливается 3-4 чаши, там 
просто не успеваешь и меньше 15 минут не потратишь. Но если чаша 
одна и будничная служба, 5 минут и вышел, а люди стоят смирно пока не 
вынесут чашу. 

Вообще, мера отношения к литургии это мера веры человека, это ме-
ра его церковности. Понимаешь ли ты, что здесь написано, понимаешь ли 
ты, что здесь происходит, что сейчас за момент службы и так далее? Это 
очень важная вещь. 

Поэтому, если речь идет о будничных службах, как я уже говорил че-
ловек спешит на работу, "Отче наш" пропели, многие уходят. А в празд-
ничные и воскресные службы надо стоять до конца. 

И если вы даже не причащаетесь сегодня, о чем вам думать, когда 
причащаются другие? 

Во-первых, вы стоите и молитесь "Господи, Иисусе Христе Сыне Бо-
жий, благослови, сделай так, чтобы все, кто причастится сегодня причас-
тились в здравие души и тела, в умножение веры, в очищение грехов в 
защиту от всякого зла" и так далее. Молитесь о тех, кто причащается, это 
любовь. 

Молитесь о себе "Господи, Иисусе Христе, сегодня я не причащаюсь, 
но когда я буду причащаться, пожалуйста дай мне причастия в жизнь, а не 
в смерть, в оправдание, а не в осуждение, в радость, а не в печаль". 

И, наконец, третье "Господи, Иисусе Христе, как много в мире людей, 
которые никогда не причащались, я прошу тебя, сделай так, чтобы они 
тоже пришли на причастие". 

Вот вам какая задача. Ведь у нас крещеных миллионы, а в церковь 
ходит 5 % от этих миллионов и еще умудряются тоже не причащаться 
годами. 

А надо, чтобы на слова "Примите, ядите" пришли все люди, которые 
крещены и имею Веру Божию. 

Протоиерей Андрей ТКАЧЕВ 

Братья и сестры! 
 

Назрела необходимость в капитальном ремонте 
православного храма нашего села. К великому сожалению 
религиозное строение в районном центре, построенное 
и освящённое в 2007 году, воздвигнуто с ошибками и 
просчётами, а потому и постоянно протекающая крыша 
здания с момента его приёмки в эксплуатацию. Деревян-
ные окна и большая дверь пришли в негодность, и не 
держат тепло, в чём прихожане на своём опыте и про-
чувствовали минувшей зимой, когда в храме температу-
ра не поднималась выше + 3. Батареи горячие, но они 
бессильны, отапливая улицу. Приход оплачивает комус-
луги исправно и без долгов, а они весьма не маленькие – 
десятки тысяч рублей. Количество прихожан в районном 
центре небольшое. И это, собственно, проблема в со-
держании храма. 

В Священном Писании Ветхого Завета сказано: «И 
начатки из молотого хлеба нашего и приношений наших, 
и плодов со всякого дерева, вина и масла мы будем дос-
тавлять священникам в кладовые при доме Бога нашего 
и десятину с земли нашей левитам. Они, левиты, будут 
брать десятину во всех городах, где у нас земледелие. 
При левитах,… будет находиться священник, сын Ааро-
на, чтобы левиты десятину из своих десятин отвозили 
в дом Бога нашего …»Неемия 10:32-39 

  В Священном Писании Нового Завета Апостол Па-
вел говорит: 

«Разве не знаете, что священнодействующие пита-
ются от святилища? что служащие жертвеннику берут 
долю от жертвенника? Так и Господь повелел пропове-
дующим Евангелие жить от благовествования. 
(1Кор.9:13,14)» 

Всякий христианин, крещёный в православии должен 
заботиться о своём храме! I. Десятина – это одноразо-
вое отчисление от военной добычи (Быт 14:20) или регу-
лярные, как правило, годовые отчисления от урожая и 
от других доходов в пользу святилища (Лев 27:30-33) или 
царя (1Цар 8:15,17; → Подать, II,1). Эти подати состав-
ляли 1/10 часть от размера имущества или дохода. 

Земная Церковь, как семья, прообраз Царствия Не-
бесного, где в семье отец, которого зовут в нашем мен-
талитете – батюшка, а все остальные – братья и се-
стры, в чьих обязанностях содержание своего дома. Сей-
час сменить одно церковное окно стоит 57 тысяч, дверь 
в храм утеплённая(двойная) - 96 тысяч. А ещё рассо-
хшиеся полы, покосившиеся углы храма, в щели которых 
в храм залетают птицы. 

 

Дорогие братья и сестры! 
 

Просим вас оказать посильную помощь нашему хра-
му! Любая сумма пожертвования будет бесценным вкла-
дом для нас. Приход наш сельский, народ в деревне небо-
гатый, а наш храм срочно нужно спасать. 

Вся надежда на ваше милосердие и вашу помощь. 
Храм существует только на пожертвования прихожан. 

 

Настоятель прихода иерей Анатолий ПОЛЯКОВ 
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ВОПРОСЫ СВЯЩЕННИКУ 
 

Я сейчас готовлюсь к причастию. 
Я знаю, что в эти дни нужно по-
ститься, и хотела бы спросить, мож-
но ли при этом есть рыбу? 

По большому счёту рыбу есть тоже 
нежелательно перед причастием. Но 
если вам пока тяжело обойтись без 
рыбы, то можете кушать. Но всё-таки 
постепенно нужно привыкать постить-
ся перед причастием построже - без 
рыбы. 

иеромонах Викторин (АСЕЕВ) 
 

Считается вышитая икона освя-
щённой, если батюшка в церкви при 
освящении не снимал упаковку с 
икон? Иконы я оставляла, сложен-
ные одна на другую и обмотанные 
целлофановой плёнкой. Когда за-
брала, то увидела, что иконы не дос-
тавались, а высохшие капли воды 
были только на целлофане. 

Благодать не знает преград. Конеч-
но, иконы освящены, не сомневайтесь! 

 

игумен Никон (ГОЛОВКО) 
 

Можно ли венчаться без росписи?  
Во избежание конфликтов (и воз-

можного обмана), Церковь требует от 
новобрачных перед венчанием юриди-
ческого оформления брака. Да и сама 
государственная регистрация в какой-
то степени является страховкой брач-
ного союза, потому что, к сожалению, 
для большинства наших сограждан страх 
перед законом человеческим стал выше, 
чем страх перед Богом. 

 

иерей Владимир ШЛЫКОВ 
 

Я круглая сирота. Я не знаю, 
крестили меня или нет. Есть сестра, 
она тоже не может точно мне ска-
зать. Как быть в такой ситуации? 
Можно ли мне принять крещение? 
Если можно, подскажите, что мне 
для этого нужно?  

Для таких случаев в Церкви преду-
смотрено крещение с формулировкой 
«если не крещён». Вы пойдите в лю-
бой православный храм и всё это рас-
скажите священнику. Такие ситуации 
встречаются нередко, и священник знает, 
что делать. Только не нужно затягивать. 

 

иеромонах Викторин (АСЕЕВ) 
 

Могут ли присутствовать на вен-
чании мужчина и женщина, если 
они были разведены? 

Да, могут, если это православные 
христиане. 

иерей Владимир ШЛЫКОВ 
 

Я слышал, что алтарниками могут 
быть мужчины, не имеющие кано-
нических препятствий для дальней-
шего возможного рукоположения. Зна-
чит, в алтаре могут помогать далеко 
не многие? 

Да, конечно, в алтаре могут помо-
гать весьма немногие. И очень хорошо 
и благочестиво, когда и в наше время 
в храмах соблюдают в отношении ал-
тарников то правило, о котором вы 
упомянули. 

игумен Никон (ГОЛОВКО) 

Можно ли крестить ребёнка своей 
крёстной? 

Можно. Нельзя только быть крёст-
ной своих собственных детей. По 
крайней мере, в обычных условиях. 

 

иерей Александр БЕЛОСЛЮДОВ 
 

Скажите, можно ли с молитвой 
обращаться к умершим молитвен-
никам, ещё не причисленным к ли-
ку святых, например, Паисию Свя-
тогорцу, очень его почитаю.  

Марина, в данном конкретном слу-
чае я думаю, что Паисий Святогорец, 
бесспорно, святой человек, и его кано-
низация - дело времени. Я думаю, что 
к нему можно обращаться с молитвен-
ной просьбой, но пока - только дома. 

 

иеромонах Викторин (АСЕЕВ) 
 

Я крестил у друга сына. Может 
ли друг крестить мою дочь, и если 
нельзя, то почему? 

Быть крёстным - это большая от-
ветственность перед Богом за своего 
крестника. Крёстные должны молить-
ся за своих крестников, воспитывать 
их в православной вере. Ваш друг мо-
жет быть крёстным у вашей дочери , 
никаких препятствий нет. 

 

иеромонах Викторин (АСЕЕВ)  
 

Я родила дочку, но у неё пробле-
мы с сердечком, я бы хотела окре-
стить её раньше, не дожидаясь 40 
дней. В связи с этим вопрос: меня 
пустят на крестины в храм? Нам 14 
будет месяц, а крестить хотим 13-го. 

В совершении самого таинства кре-
щения мама не участвует в любом слу-
чае, даже если присутствует. А вот раз-
решительную молитву сорокового дня 
над вами батюшка может и прочитать, 
если послеродовое очищение у вас уже 
закончилось. 

иерей Владимир ШЛЫКОВ 
 

Живём с мужем 7 лет, он никак 
не хочет венчаться! Как мне его убе-
дить, что это большой грех - жить в 
блуде? 

Церковь признаёт брак, зарегистри-
рованный государством. Поэтому не-
правильно считать такой брак блудным 
сожительством. Но в таинстве Венча-
ния супруги получают от Бога благо-
дать, которая помогает им в их совме-
стном жизненном пути. Продолжайте 
убеждать мужа и молитесь за него, но 
заставлять его венчаться не стоит. К 
церковному таинству он должен по-
дойти сознательно и с верой. 

 

иерей Владимир ШЛЫКОВ 
 

Я крестила девочку у своих друзей, 
сейчас у них родилась ещё девочка, 
могу ли я её тоже покрестить? 

Нужно помнить, что быть крёстной - 
это большая ответственность перед 
Богом. Крёстные обязаны всегда мо-
литься за своих крестников, воспиты-
вать их в православной вере, приучать 
к православию, и самой нужно жить 
церковной жизнью. Крёстными можно 
быть несколько раз. Вы можете быть 
крёстной у второй дочки ваших друзей. 

 

иеромонах Викторин (АСЕЕВ) 

ДОРОГИЕ БРАТЬЯ И СЕСТРЫ! 
 

Приход храма святого благоверного 
великого князя Александра Невского 
просит о материальной помощи. 

 

В течение карантинных мероприятий 
храм не получает никаких доходов, а 
платить за коммунальные услуги не-
обходимо, как и уплачивать налоги. В 
отличие от субъектов бизнеса для ре-
лигиозных организаций нет послабле-
ний. Нам уже нечем платить, и отсроч-
ку нам никто не даёт. Благодарим всех, 
кто помогает по мере сил в дни само-
изоляции! Спаси Господь за милость 
вашу! Да не оскудеет рука дающего! 

 

священник Анатолий ПОЛЯКОВ 

Я люблю 
 

«Я люблю» - два коротеньких слова, 
Как молитву тебе прошепчу, 
Для Любви воскресаю я снова, 
И враги не задуют свечу! 
«Я люблю» - будет нашим паролем, 
Открывающим двери души, 
Наше счастье мы вместе отмолим, 
И судьбу будем вместе вершить! 
«Я люблю» - всё так ясно и просто: 
Мы нашлись в этом мире большом, 
Был у каждого свой перекрёсток, 
Но теперь будет всё хорошо! 
 

Сергей Антипов 
* * * 

Грехи не пускают  
 

Надо мной в облаках 
Паутиною сеть, 
Жаль, что только во снах, 
Наши души порхают: 
Я готов на крылах 
В синеву улететь - 
Лишь один только взмах, 
Да грехи не пускают… 
Знаю, сладок полет: 
Хочешь вверх, хочешь вниз, 
И картечью нас влет 
Не собьют, не поймают, 
А вокруг небосвод 
Парашютом повис: 
Мне б на землю с высот, 
Да грехи не пускают… 
Надо мной в облаках 
Бело-синий пейзаж, 
Жаль, что только в стихах 
Наши души летают: 
И мечты о крылах 
Так похожи на блажь, 
И на небо не страх, 
А грехи не пускают… 
 

Юрий МЫШОНКОВ 
 

* * * 
Царство тишины 

 

Мутнеет вод лазурный блеск. 
Темнеет даль, день провожая, 
Волны уснувшей робкий всплеск 
Мой слух уставший ублажает. 
И в этой ночи гробовой 
Я - раб покоя, пленник царства, 
Что обнимает тишиной 
И душу сохранит в мытарствах. 
 

священник Анатолий ПОЛЯКОВ 


